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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CURSO EN SALA REGIONAL TOLUCA DEL TEPJF 
 
ACTUALIZA IEEQ EN EVIDENCIAS A CONSEJERO 
Por Redacción 
Con el objetivo de actualizarse en cuanto a los últimos criterios sobre las pruebas en asuntos comiciales, el 
consejero electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, participó en 
el curso Teoría y Valoración de la Prueba en Materia Electoral, el cual fue impartido por expertos en la materia, en 
la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), correspondiente a la 
quinta Circunscripción. En el curso se abordaron destacados temas relativos al ofrecimiento de las pruebas, su 
valoración, los casos en que las autoridades pueden ordenar pruebas no solicitadas por las partes, entre otros. La 
capacitación permitirá que todos los asistentes puedan contar con los mejores elementos para así solucionar cada 
uno de los asuntos que les corresponda resolver en sus funciones, conforme a las corrientes doctrinarias actuales y 
los criterios más recientes de los tribunales. El curso fue impartido a partir del día 25 de abril y terminó el día 27 
del mismo mes. Las seciones corrieron a cargo por los magistrados Mauro Miguel Reyes Zapata y Leonel Castillo 
González,  ambos integrantes del Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito. Asimismo, en el 
curso participaron la magistrada presidenta de la Sala Regional Toluca del TEPJF, Martha Concepción Martínez 
Guarneros; los magistrados integrantes del pleno de la Sala Regional, David Alejandro Avante Juárez y Juan Carlos 
Silva Adaya, así como el director del Centro de Capacitación Judicial Electoral, Carlos Báez Silva. (EUQ, 5) 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/asiste-consejero-del-ieeqcomunica-a-curso-en-sala-regional-toluca-del-tepjf 
 
DÍA DE LA NIÑA Y EL NIÑO 
 
PROMUEVE IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS EN INFANCIA DEL ESTADO 
En lo que va del año, Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó 70 talleres sobre valores 
democráticos, en los que han participado más de 5 mil niñas y niños de todo el estado. Con ello, se busca generar 
conciencia sobre la importancia del respeto, el diálogo, la tolerancia, la igualdad, entre otros valores, para afinar la 
convivencia en los distintos círculos sociales, afirmó Jazmín Escoto Cabrera, la Presidenta de la Comisión de 
Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera. En el marco del Día de la Niña y el Niño, la Consejera Electoral recordó 
que es tarea permanente del IEEQ, a través de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, fomentar el 
conocimiento y la práctica de los valores esenciales de la democracia en los 18 municipios del estado. En ese 
sentido, Escoto Cabrera señaló que, con apoyo de la USEBEQ y prestadores de servicio social, el instituto ha llevado 
a cabo ocho cursos para más de mil 500 maestros, padres de familia y alumnos de cuarto a sexto grado de 
primaria. También se realizó el segundo Concurso de Dibujo Infantil “Crecer con valores”, en el que participaron 
431 niñas y niños de 6 a 12 años, quienes plasmaron en sus dibujos distintas visiones acerca de la práctica de 
dichos valores. Asimismo, el IEEQ organizó el 2do. Concurso de Cuento Infantil “Educar en valores”, en el que se 
recibieron 101 trabajos, mismos que serán empleados en narraciones educativas para fortalecer la cultura 
democrática y el hábito de la lectura. Finalmente, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica destacó la 
participación del IEEQ en el programa “Las niñas y los niños en el gobierno 2016”, para el cual organizó la elección 
del Ayuntamiento de Querétaro, y, próximamente, en el Doceavo Parlamento Infantil convocado por la LVIII 
Legislatura. (EXPRESS, SG) 
 

http://ieeq.mx/


 
MARTES 3 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-valores-democraticos-infancia-del-estado/ 
 
http://sierragordaonline.com/index.php/otras-noticias/5135-promueve-ieeq-valores-democraticos-con-mas-de-
5-mil-ninas-y-ninos 
 
DOCEAVO PARLAMENTO INFANTIL 
 
INAUGURAN 12º PARLAMENTO INFANTIL DE LA LVIII LEGISLATURA 
Por Redacción  
Se llevó a cabo la inauguración de los trabajos relativos al 12º Parlamento Infantil del Poder Legislativo, 
organizado por la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación que preside la diputada 
Herlinda Vázquez Munguía, con la participación de 21 niñas y 4 niños provenientes de todas las regiones de la 
entidad que cursan el sexto grado de educación primaria en escuelas oficiales urbanas y rurales, particulares 
incorporadas, de educación indígena y educación especial. De acuerdo con un comunicado, los trabajos tienen el 
objeto de abrir un espacio de participación a los menores de la entidad, mediante el desarrollo de actividades que 
los lleven a reflexionar y formular propuestas de solución a problemas públicos, fomentando su sentido de 
responsabilidad con su comunidad. En la línea de presídium estuvieron presentes, además de las diputadas 
Herlinda Vázquez Munguía y María Alemán Muñoz Castillo, Presidenta y Secretaría, respectivamente, de la 
Comisión de Educación; el diputado Luis Antonio Rangel Méndez, Presidente de la Junta de Concertación Política 
de la Legislatura; el diputado Jesús Llamas Contreras, Vicepresidenta de la Mesa Directiva; y Luis Bernardo Nava 
Bolaños, Jefe de la Oficina de la Gubernatura del estado; así como las alcaldesas de Peñamiller y de Huimilpan, 
Margarita Hernández Aguilar y Celia Durán Terrazas, respectivamente, y el presidente del IEEQ, Gerardo 
Romero Altamirano. Además se contó con la asistencia de los diputados que integran este Congreso y regidores 
de la Comisión de Educación de diferentes municipios y padres de familia. (ADN) 
 
http://adninformativo.mx/inauguran-12o-parlamento-infantil-de-la-lviii-legislatura/ 
 
PLEBISCITO EN  EL MARQUÉS  
 
RECURRIRÁN A PLEBISCITO RESPECTO A RECOLECCIÓN  
Por Mónica Gordillo 
Este mes de mayo, el municipio de El Marqués pretende solicitar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) la realización de un plebiscito sobre la concesión del servicio de recolección de basura, así lo confirmó el 
alcalde, Mario Calzada Mercado. “De tomar la decisión, quisiéramos hacerlo. Si se puede iniciar trámites en el mes 
de mayo (…), y ya ahí depender de los tiempos que nos marque el Instituto Electoral (…), pero que fuera lo antes 
posible”, apuntó. En entrevista, informó que están analizando el marco jurídico que se requiere para solicitar al 
órgano electoral local el plebiscito como lo establece la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, 
después de que el cabildo autorizara que se analice si es conveniente concesionar el servicio de recolección de 
basura. “No hemos tomado la decisión, estamos en etapa de valoración, porque tenemos algunas carencias; por 
ejemplo: muchos de nuestros camiones recolectores de basura son ya de modelo muy antiguo y esto implica altos 
costos de, mantenimiento; implica que no se trabaje con la eficiencia con la que se tendría que trabajar”, dijo.  
Aseveró que con la concesión se mejoraría el servicio que se brinda a la ciudadanía y ahorrarían hasta 500 mil 
pesos; ya que, en la actualidad, las arcas municipales de El Marqués derogan cerca de un millón 900 mil pesos 
mensuales para cubrir todos los gastos del servicio de recolección de basura; entre los que se encuentra la nómina 
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de los trabajadores, la renta y el combustible de los camiones.  Puntualizó que si a partir del plebiscito se decide 
concesionar el servicio, se realizaría una licitación pública transparente y se conocería de manera puntual el 
historial de cada una de las empresas participantes. Además, confirmó que una empresa local, una del Distrito 
Federal y otra de Monterrey han manifestado su interés por brindar el servicio. Calzada Mercado explicó que, en la 
actualidad, 45 trabajadores y 14 camiones (siete propios y siete rentados) brindan el servicio de recolección de 
basura en el municipio y señaló que, en un día, son recolectadas 80 toneladas de basura, las cuales son llevadas a 
un tiradero de basura ubicado en el municipio de Colón. A pregunta expresa sobre por qué consultar a la 
ciudadanía, el alcalde de El Marqués señaló: “Porque finalmente es a ellos a quien uno se debe. Yo ahora que 
encabezo la administración tengo ese compromiso con el ciudadano; fue una de las razones por las que creyeron 
en mí”, respondió.  De acuerdo con la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, el plebiscito 
permite consultar a los ciudadanos sobre “Los actos, propuestas o decisiones de los ayuntamientos u organismos e 
instituciones de la administración pública municipal, que se consideren trascendentes para la vida pública del 
municipio de que se trate”. (AM, principal) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
GARANTIZA SALVAGUARDA DE PADRÓN ELECTORAL 
Por Diego Rodríguez 
Ante los lineamientos establecidos por el INE para que los partidos políticos puedan hacer consultas de la lista 
nominal de todo el país, el vocal del Registro Federal de Electores de dicho organismo en Querétaro, Domingo 
Bautista Durán, aseguró que se garantiza la salvaguarda de la confidencialidad de la información ciudadana. Sobre 
el funcionamiento de las consultas, dijo que es requisito fundamental que cada partido político designe a un 
representante, quien será el único encargado de realizar las consultas del padrón a través del Centro de Consulta 
Estatal. (AM, 9) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA-PRD 
 
REPRUEBAN VIOLENCIA EN EVENTO DEL 1 DE MAYO 
Por Domingo Valdez 
Al deplorar las expresiones violentas como método de protesta y lucha, Morena y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en el estado señalaron que ante las manifestaciones ocurridas este 1 de mayo, el gobierno 
estatal debe tender los puentes para el diálogo con los sectores inconformes. Carlos Peñafiel Soto, líder estatal de 
Morena, dijo que dentro de su partido están a favor de la transformación pacífica de la realidad nacional, 
“cualquier tipo de agresión no la avalamos, ni la vemos con buenos ojos, pero se nos hace una ofensa hacia los 
trabajadores que se haya retirado el presídium del evento del 1 de mayo. El argumento que se da es que no había 
las condiciones. Nosotros estamos convencidos de que las condiciones de gobernabilidad es obligación del estado 
generarlas y que el 1 de mayo, lo mínimo que puede hacer el titular del Ejecutivo y su equipo de trabajo es 
escuchar las inconformidades de la clase obrera”. Apuntó que esto no se dio, por lo tanto los trabajadores del 
estado fueron agraviados, al haberse retirado el gobernador y su gabinete, al tiempo que lamentó que estos hechos 
ocurran. “Esto no abona al desarrollo de nuestra entidad, y nos preocupa que se esté generando un ambiente 
donde el gobernador no pueda estar cerca de los ciudadanos, condiciones que el mismo gobierno debe generar, 
estas condiciones para el intercambio de ideas, inclusive si éstas son reclamos, el gobierno debe de generarlas, el 
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gobierno debe generar gobernabilidad”. El dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, se manifestó en 
contra de los actos de violencia en cualquier evento e institución y a favor de la libertad de expresión, para que 
todos puedan manifestar sus inconformidades. “En la conmemoración del Día del Trabajo era una buena 
posibilidad de que las autoridades gubernamentales escuchen a toda la clase trabajadora, pero algunos no 
respetaron esa forma de expresar las ideas y se fueron al insulto, al grito, y no son buenos elementos para la 
negociación”. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FUERON REVENTADORES 
Por Adrián Quino  
Todo el peso de la ley a los "reventadores" que provocaron la suspensión del desfile Día del Trabajo, aseguró el 
gobernador Francisco Domínguez Servién y adelantó en entrevista que ya se tienen identificados a los grupos que 
participaron en los hechos, confirmando la injerencia de Pablo González Loyola. El titular del Ejecutivo precisó que 
se trata de cerca de 5 grupos involucrados en las acciones que derivaron en conatos de violencia durante el desfile 
del 1 de Mayo. (DQ, principal) 
 
PA: ENDURECE GOBIERNO 
Por Redacción 
Reveló el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién que quienes provocaron la suspensión del 
desfile del Día del Trabajo, debido a los disturbios de algunos empleados que bloquearon Avenida Corregidora, 
arrojaron objetos y quemaron ropa, son el Consejo de Lucha de Maestros de la Sierra, encabezado por Ariel García, 
Maximino Pérez Calixto, Gregorio Cervantes y convocada por Movimiento Magisterial de la base de lo que 
denominan MMPQ, a los que se unió Lucas Gamino, coordinador del tianguis de La Alameda. Posteriormente se 
integró un contingente independiente, llamado “Unidad”, e integrantes del Frente Estatal de Lucha, Frente 
Democrático Independiente y la Asociación Política Nacional la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, en la que 
están Jerónimo Sánchez Sáenz, Anselmo Robles y Pablo González Loyola. (PA, principal) 
 
N: TODO EL PESO DE LA LEY 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién dio los nombres de los responsables de la interrupción del desfile 1 
de Mayo y el de las organizaciones a las que pertenecen. También dijo tener identificados quienes portaban 
máscaras para ocultar el rostro. (N, principal) 
 
CQ: IDENTIFICAN A REVENTADORES DEL DESFILE; IRÁN POR ELLOS 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que identificaron a los supuestos responsables de los 
disturbios registrados durante el desfile del primero de mayo. (CQ, principal) 
 
EUQ: HARTOS DE ROBOS, VECINOS ENCARAN A RATEROS EN SJR 
Por Martha Romero 
Con palos en mano, cerca de 20 habitantes de la comunidad de La Llave, en San Juan del Río, impidieron el hurto de 
mercancía que fue descargada de vagones de un tren que circulaba por la localidad. Los vecinos cansados de los 
recurrentes robos, se enfrentaron a un número menor de ladrones e impidieron que se llevaran latas de aluminio 
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sustraídas del tren. Esta es la primera vez en que un grupo de habitantes de La Llave se organiza para impedir el 
hurto de mercancía del tren, delito que los afecta por la inseguridad que se genera en la zona y la discriminación a 
la que se enfrentan los jóvenes, a quienes en el municipio se les estigmatiza como ladrones de vagones. (EUQ, 
principal) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
ENTREGA GOBERNADOR CONEXIÓN DE BOULEVARD DE LAS AMÉRICAS Y LIBRAMIENTO SUR-PONIENTE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién entregó la conexión del Boulevard de las Américas y el Libramiento 
Sur-Poniente, con inversión de 8.7 mdp y beneficiará a alrededor de un millón 213 mil personas que transitan por 
la zona; y señaló que esta obra representa un nodo de interconexión que mejorará la movilidad de norte a sur de la 
zona metropolitana, y es una vía más de comunicación con Corregidora, (…) Asimismo, destacó que en lo que va de 
su administración suman más de 2 mil mdp en infraestructura. Por su parte, Romy Rojas Garrido, titular de la 
SDUOP, dijo que cada obra se realiza en congruencia con la política de movilidad integral. (CQ 3, EM 1, N 1, AM 8, 
EUQ 10, PA 3) 
 
GOBERNADOR VISITA EL IQT 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó una visita a las instalaciones del IQT, en donde recorrió sus 
oficinas y se entrevistó con los trabajadores de los diversos departamentos. (…) platicó con algunos usuarios del 
servicio público, quienes externaron sus necesidades y plantearon propuestas para el fortalecimiento del sistema 
de transportes. (EM 9, DQ 11, CQ 1) 
 
ALISTA EL IQT NUEVAS TARIFAS MÍNIMA Y MÁXIMA PARA TAXIS 
Por Tina Hernández 
La próxima semana gobierno del estado dará a conocer la actualización  de las tarifas mínimas y máximas del 
servicio de taxi regular, informó Alejandro Delgado Oscoy , director del IQT, quién aseguró que para calcular los 
nuevos valores se tomaron en cuenta las necesidades de los usuarios y operadores. (…) Lo anterior, durante la 
presentación del Foro de Movilidad Inteligente que se llevará a cabo el 11 y 12 de mayo en el QCC, en el que se 
ofrecerán conferencias y talleres con expertos nacionales e internacionales sobre movilidad. En el acto inaugural 
estará presente el gobernador Francisco Domínguez Servién. (N, 3) 
 
LLAMA A QUE HAYA UNA MAYOR PARTICIPACIÓN SOCIAL 
Por Mónica Gordillo 
En la comida que se ofreció en el Museo del Calendario para los estudiantes de sexto de primaria que por un día 
fueron funcionarios en la administración estatal como parte del programa “Las niñas y los niños en el Gobierno 
2016”, el gobernador Francisco Domínguez Servién subrayó que en la actualidad no existe participación ciudadana 
en la entidad. Enfatizó que la participación ciudadana permite que se cuente con políticas públicas de acuerdo a las 
demandas de los habitantes del estado. (…) sobre los acontecimientos del pasado 1 de mayo, enfatizó que el 
gobierno estatal y federal se encuentran destinando recursos para la Infraestructura de las instituciones 
educativas. (…) el niño Iván Durón Ángeles aseveró que en su día como gobernador confirmó que servir a los 
demás es un privilegio que requiere de una vocación.  (AM, 6) 
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ENCABEZA GOBERNADOR DE QUERÉTARO, “NIÑAS Y NIÑOS EN EL GOBIERNO” 
En el marco del programa “Niñas y niños en el Gobierno”, el niño gobernador del estado, Iván Durón Ángeles, 
sostuvo que los infantes no son simples espectadores, sino seres pensantes con sentimientos, que comparten el 
sueño de vivir en una sociedad con paz y bienestar. (…) Por su parte, el gobernador Francisco Domínguez Servién 
enfatizó que más de 50 alumnos de sexto grado de primaria de escuelas públicas y privadas de los 18 municipios, 
fueron seleccionados para participar en este programa y ser funcionarios por un día. (…) En coincidencia con su 
homólogo infante, afirmó que la educación es el camino colectivo para escribir páginas de grandeza de México. 
(AM 6, EM 10, N 2, DQ 2, CQ 7) 
 
SE ENCIERRAN PARA HONORES A LA BANDERA 
Por Laura Vilchis 
Sin explicación alguna se llevaron a cabo los Honres a la Bandera a puerta cerrada de la escuela Naciones Unidas, 
del municipio de Ezequiel Montes. El acto cívico se realizó en el patio central de Palacio de Gobierno, donde el 
primero en dar su discurso fue el niño Gobernador, Iván Durán, quien cursa sexto año de primaria; esto como 
parte del Parlamento Infantil. (...) Por su parte, el gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado de su 
esposa Karina Castro de Domínguez, reseñó la importancia que tiene el estado en las principales hazañas 
históricas del país, como es la Independencia de México en 1810 y la Constitución en 1917. (PA, 4) 
 
OBTENDRÍAN 80 MDP AL VENDER INMUEBLES 
Por Zulema López 
Al menos 80 mdp espera obtener Gobierno del Estado con la venta de tres terrenos y se analiza la posibilidad de 
incluir otros dos, informó José de la Garza Pedraza, Oficial Mayor del gobierno del estado. (…) Con relación a la 
inconformidad presentada en redes sociales por elementos de la SSC, asentó que (…) en cuanto si existió alguna 
omisión, inmediatamente se cubrirá, de acuerdo a lo nos platicó el señor Gobernador, esto lo tenemos que dejar 
saldado. (DQ, 9) 
 
‘EL DIF NO ES SIMPLEMENTE ESTAR ATRÁS DE UN ESCRITORIO’ 
Por Mónica Gordillo 
Como parte del programa ‘Las niñas y los niños en el gobierno 2016’, Sara Seade de 12 años fue nombrada niña-
presidenta del Patronato del SEDIF, junto con otros estudiantes de sexto grado de primarias públicas y privadas de 
los 18 municipios queretanos (…) al llegar a su oficina, Karina Castro de Domínguez le presentó a Sara los 
integrantes de su equipo de trabajo y compartió los detalles de la agenda de trabajo que tiene esta semana (…) la 
niña-presidenta del Patronato del SEDIF le solicitó al gobernador Francisco Domínguez Servién, que se realice un 
programa de niñas y niños en el gobierno, dirigido de manera especial para los mejores con capacidades 
diferentes. (AM 1 y 2) 
 
PEDIRÁN PRESUPUESTO A PANCHO EN EL CONSEJO UNIVERSITARIO 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, señaló que durante la sesión extraordinaria de Consejo Universitario, 
que se realizará el próximo 19 de mayo y a la que acudirá el gobernador, se abordará el tema presupuestal, así 
como la cuestión de la autonomía, la cual está relacionada con los recursos que percibe la institución. (DQ 1, AM 6, 
N 6) 
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TIENE GOBIERNO DEL ESTADO IDENTIFICADOS A RESPONSABLES DE DISTURBIO EN DESFILE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reveló que quienes bloquearon Avenida Corregidora y comenzaron a 
arrojar objetos y a quemar ropa son: el Consejo de Lucha de Maestros de la Sierra, encabezados por Ariel García, 
Maximino Pérez Calixto, Gregorio Cervantes y convocada por el movimiento magisterial de base que denominan 
MMPQ, y se unieron también el señor Lucas Gamino, quien es el coordinador del tianguis de La Alameda. 
Posteriormente, se integró un contingente independiente llamado "Unidad" e integrantes del Frente Estatal de 
Lucha, el Frente Democrático Independiente, la asociación política nacional la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, 
en donde está Jerónimo Sánchez, Anselmo Robles y Pablo González Loyola; dijo que ellos están en su derecho de 
expresarse en otro tipo de lugares y no durante el desfile del primero de mayo, pues ellos no son ni trabajadores. 
Francisco Domínguez aseguró que también ya tienen identificados a los jóvenes encapuchados. (PA 1, EUQ 1, DQ 1, 
N 1, AM 4, LJ 27, CQ 1) 
 
JUAN MARTÍN GRANADOS: SE SOBREPASARON EN SU DERECHO A MANIFESTARSE 
Juan Martín Granados  Torres, Secretario de Gobierno, indicó que los sindicalizados que se manifestaron ayer 
durante el desfile del 1 de mayo están en todo su derecho de expresar su inconformidad, sin embargo señaló que el 
problema fue que el ejercicio de este derecho se sobrepasó afectando a cientos de personas que asistieron al 
desfile. (PA 1, CQ 5, N 2) 
 
FORMATO DE DESFILE DEL 1 DE MAYO PODRÍA CAMBIAR: JOSÉ LUIS AGUILERA 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, indicó que entre los sindicatos hay opiniones de cambiar el formato 
del desfile del Día del Trabajo, esto después de los hechos ocurridos este domingo 1 de mayo. “Fue un tema que el 
día de hoy, por la tarde, platiqué con los sindicatos; y sí, platicando con ellos en ese momento… Hay opiniones de 
los sindicatos, y me lo han manifestado así, y es un tema que por primera vez lo voy a decir porque es una reunión 
que tengo, de cambiar hasta el formato de un desfile. Y esto no sería nuevo…”. (CI) 
 
¿ANARQUISTAS? 
Un peligro. Armados con cámara, hojas y un palo, los presuntos reventadores del desfile ya fueron identificados 
por Gobierno del estado. “Había un grupo de jóvenes que no se dejaban ver más que los ojos, y otros más con 
cubrebocas, tipo anarquistas”, dijo el gobernador desde Palacio de la Corregidora, una hora después del incidente.  
(PA, 1) 
 
RETO DEL TRANSPORTE PÚBLICO "ENAMORAR" DE NUEVO A USAURIOS 
Por Adrián Quino 
En los últimos tres años, cerca de 40 mil usuarios dejaron de utilizar el transporte público en el estado, por lo que 
buscará el Instituto Queretano del Transporte "volver a enamorarlos" para que dejen el vehículo particular y 
regresen al transporte colectivo. Así lo indicó el director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy, al tiempo que 
puntualizó las líneas expres han buscado atender las necesidades de traslado de los usuarios en el menor tiempo 
posible, con rutas más dinámicas que eviten largos y tediosos recorridos. (DQ, 1) 
 
AJUSTARÁN TARIFAS A TAXIS; SERÁN PRECIOS JUSTOS: DELGADO 
Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, anunció  que en breve se presentará el resultado de la actualización a 
las tarifas del servicio de taxi, “logrando un precio justo para los usuarios”.  (EUQ 1, CI, EFB 3) 
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EN JULIO ENTREGARÁN LAS PRIMERAS CONCESIONES PARA UBER Y CABIFY 
Por Diego Rodríguez 
En julio se entregarán las primeras concesiones de transporte ejecutivo, dio a conocer Alejandro Delgado Oscoy, 
director del IQT, quien aseguró que no se tiene prevista alguna cifra de permisos que serán otorgados. (AM, 8) 
 
TRANSPORTE DEBE TENER SEGURO PARA EL VIAJERO 
Por Rossy Martínez 
Erick Juárez Luna, regidor de la Comisión de Vialidad de San Juan del Río, señaló que los concesionarios del 
transporte público deben contar con seguro para viajeros, por lo que propondrá una revisión de los registros de 
las unidades para determinar cuántas operan bajo normatividad. (…) “Todo este tipo de documentación es 
competencia del Estado, sin embargo, nosotros en San Juan del Río hemos trabajado coordinadamente con el IQT 
para concretar estas sugerencias, puesto que en otras partes del estado se han registrado accidentes con fatales 
resultados”. (PA, 1) 
 
RESTRUCTURA EN RUTAS TURÍSTICAS: HUGO BURGOS 
Por Tina Hernández 
Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, anunció que con el fin de aplicar con mayor eficiencia los recursos 
económicos y humanos se reestructuran las rutas turísticas de Querétaro quedando en 3 los itinerarios: Ruta del 
Arte, Queso y Vino; la Ruta de la Sierra Gorda; y un nuevo recorrido que será la Ruta Amealco-Huimilpan. (N, 1) 
 
PERSISTE APOYO PARA LOS LESIONADOS EN CADEREYTA 
Por Rubén Pacheco 
Tras el accidente ocurrido en el municipio de Cadereyta donde un camión se volcó dejando como saldo 2 muertos y 
varias personas heridas, 2 aún continúan hospitalizadas y una decidió cambiarse a un hospital privado; al respecto, 
el Secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, reiteró que a pesar de ello, el estado continuará corriendo con los 
gastos de estas personas. (N, 7) 
 
PEGA DESABASTO DE AGUA EN 8 COLONIAS, RECONOCE 
Por Adrián Quino 
Al menos ocho desarrollos inmobiliarios tienen problemas para cumplir con el abasto de agua, apuntó Enrique 
Abedrop, vocal ejecutivo de la CEA, por lo que buscarán alternativas para evitar problemas a colonos. (DQ, 8) 
 
LA DE ABAJO 
BIEN COORDINADAS las coordinadoras de Comunicación Social del Gobierno Estatal: la niña Marisela Hernández 
Velázquez, como parte de los Niños en el Gobierno y Mariela Morán Ocampo. (DQ, 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REPUDIA AGRESIÓN EL CONGRESO Y LLAMA AL DIÁLOGO 
Por Patricia López 
Diputados de la LVIII Legislatura Local repudiaron las agresiones que se presentaron durante el desfile 
conmemorativo del Día de Trabajo y condenaron el uso de la violencia para manifestar las inconformidades, 
cuando se deben privilegiar "el diálogo, la cordura y la paz". Por separado, los diputados que integran la LVIII 
Legislatura Local coincidieron en que el estado debe mantener su tradición de diálogo y paz para la resolución de 
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los conflictos, además que exigieron investigar los hechos del pasado domingo y fincar las responsabilidades 
necesarias. Para el coordinador del Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), diputado Luis Antonio 
Rangel Méndez, el gobierno del estado demostró, en todo momento, su disposición a dialogar y a respetar la 
libertad de expresión. Frente a las agresiones que obligaron a cancelar el desfile, consideró que "cualquier hecho 
que altere el orden público debe tener una investigación y en caso de determinarse alguna responsabilidad tendrá 
que aplicarse la ley, en Querétaro estamos acostumbrados a aplicar la ley y se tendrán que deslindar las 
responsabilidades, si es que las hubiere". A su vez, el coordinador del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), diputado Mauricio Ortiz Proal, advirtió que la violencia no puede ser un elemento para 
manifestar las ideas y planteamientos, por lo que urge hacer una investigación profunda e inmediata. Ortiz Proal 
demandó deslindar responsabilidades "en caso de que éstas existan, pero sobre todo que se tome una conciencia 
social plena entorno a todos los actores políticos y sociales, acerca de la impertinencia, de la inconveniencia, de 
tomar a la violencia como un mecanismo para presentar alguna inconformidad o algún punto de vista". Asimismo, 
el presidente de la Mesa Directiva, Eric Salas González, se dijo de acuerdo con las manifestaciones que mantienen 
el orden y respaldó la decisión de los líderes sindicales de suspender el desfile, pero ante las protestas por la Ley 
de Jubilaciones y Pensiones dijo que no habrá marcha atrás porque esta legislación es de las más modernas del 
país. (DQ 1 y 3) 
 
DEBEN ANALIZAR LA MANERA DE GOBERNAR: SÁNCHEZ TAPIA 
Por Víctor Polenciano 
El diputado Carlos Lázaro Sánchez afirmó que repudia cualquier tipo de agresión en contra de la autoridad, sin 
embargo consideró que la suspensión del desfile del Día del Trabajo, fue por falta de atención a las demandas 
laborales. (…) debido a que un grupo de maestros y jóvenes aventaron playeras, gorras y líquidos al templete en 
donde estaban las autoridades, lo que ocasionó que el gobernador Francisco Domínguez Servién se retirara del 
evento. (PA, 5) 
 
EVITAR AGRESIONES PIDE LLAMAS 
Por Irán Hernández 
Jesús Llamas Contreras, presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la LVIII Legislatura, dejó en 
claro que las agresiones no resuelven problemas o derechos laborales, por lo que pidió conservar la paz en la 
entidad y respetar a la autoridad, debido a la cancelación del desfile por el Día del Trabajo. (CQ, 5) 
 
CONGRESO NO AHORRA EN NUEVA SEDE 
Por Patricia López 
La promesa de los anteriores diputados locales de tener un edificio propio para ahorrar dinero a los ciudadanos 
quedó en sueño. En el último año y medio, la legislatura local elevó en 500 por ciento su gasto de energía eléctrica, 
debe enfrentar gastos de habilitación del edificio y mantenimiento, además que pagará unos 30 mil pesos por el 
estudio técnico que precisará las fallas del inmueble. El presidente de la Mesa directiva de la legislatura local, 
diputado Eric Salas González, reconoció que la garantía del edificio, por vicios ocultos, venció la última semana de 
abril, pero aún queda el camino de demandar a la constructora para corregir las irregularidades y fallas que 
detecte el peritaje. (DQ, 1) 
 
REALIZAN PARLAMENTO INFANTIL 
Impulsar la educación, combatir el desempleo y acabar con la discriminación fueron las exigencias de los 25 niños 
diputados que protagonizaron la inauguración del 12º Parlamento Infantil, que se integró por 21 niñas y 4 niños 
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de todo el estado. Así lo manifestó la niña diputada de 12 años de edad, María Guadalupe Maldonado, al hacer uso 
de la voz (…) En la inauguración del 12º Parlamento Infantil, estuvo presente el Jefe de la Oficina de la gubernatura 
del estado, Luis Bernardo Nava, quien reconoció a los niños diputados, por haber logrado su participación en el 
evento tras destacarse en diferentes ámbitos como culturales, deportivos y académicos. (AM 6, PA 1, DQ 4, EUQ 1 Y 
4, CQ 7) 
 

MUNICIPIOS 
 
EXIGEN LA RENUNCIA DE LA ALCALDESA DE PEÑAMILLER 
Por Francisco Velázquez 
Un gripo de ciudadanos y ex funcionarios del municipio de Peñamiller exigió la renuncia de la alcaldesa, Margarita 
Hernández, ya que aseguran despidió a personal del Ayuntamiento y en su lugar ingresaron personas de otros 
municipios a ocupar puestos de primer nivel. Mediante un escrito en el que fueron anexadas más de 500 firmas, los 
ciudadanos pidieron al gobernador la salida de la alcaldesa y de los funcionarios de primer nivel que entraron a la 
administración. (AM, 9) 
 
NO INVITARON AL ALCALDE A LA CONMEMORACIÓN 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, no recibió invitación por parte de los sindicatos para acudir al desfile 
del Día del Trabajo, aunque el gobierno estatal sí le envío una invitación, así lo informó el secretario de gobierno, 
Manuel Velázquez. Respecto a lo sucedido este domingo, señaló que el gobierno municipal rechaza cualquier tipo 
de violencia y hace una invitación al diálogo. (…) Asimismo, indicó que colaboran con el gobierno estatal en el 
intercambio de información para que sean identificados los responsables.  (AM 4, CI) 
 
REPRUEBA MANUEL VELÁZQUEZ ACTOS DE VIOLENCIA EN DESFILE 
Por Verónica Ruiz 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, se pronunció a favor de que se 
investigue a quienes ocasionaron estos actos de violencia durante el desfile del 1 de Mayo, “esa es la postura, así lo 
señaló también en gobernador”. (DQ, 3) 
 
GRUPOS POLÍTICOS DETRÁS DE DESFILE EN QUERÉTARO: VEGA 
Por Guillermo Contreras 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que las personas que generaron conflictos 
durante el desfile del 1 d mayo, en la capital del estado, están vinculados a intereses políticos y que tienen relación 
con la pasada administración estatal, en este sentido dijo que deberá iniciarse una investigación por parte de las 
autoridades ministeriales. (…) Vega Guerrero reconoció la disposición mostrada por el gobernador para llamar al 
diálogo, pero al mismo tiempo consideró importante que se investigue qué grupos generaron la revuelta. (AM, 11) 
 
SON MENOS LOS “REVOLTOSOS” QUE SE QUEJAN, SEÑALA GUILLERMO VEGA 
Por Rossy Martínez 
Guillermo Vega Guerrero, presidente municipal de San Juan del Río, calificó de reprobables los hechos registrados 
el domingo durante el desfile conmemorativo al Día del Trabajo en la capital del estado, al transgredir la libertad 
de manifestación, por lo que solicitó que se investiguen los hechos hasta sus últimas consecuencias. (…) Agregó 
que Gobierno Estatal mantuvo la postura de comparte con la clase trabajadora en un acto en donde se lucha por 
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reivindicar la causa, sin embargo, dio reprobar las acciones de los grupos que, manejados por un interés de 
choque, hayan intentado manchar un evento en el que los empleados dan a conocer sus pliegos petitorios. (PA, 5) 
 
REHABILITARÁ MAV LA TÉCNICA NO 27 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, visitó la Escuela Secundaria Técnica N° 27 “Rodolfo Vera Zapata”, 
donde se comprometió a rehabilitar la cancha de usos múltiples y construir un arco techo, además de entregar 
material cívico y deportivo para el beneficio de todos los estudiantes. (N 1, EM 6, DQ 1, AM 4) 
 
VECINOS SE ENFRENTAN A DELINCUENTES A PEDRADAS 
Cansados por los constantes robos al tren, así como por los tiroteos y hurtos en las casas, vecinos de la comunidad 
La Llave enfrentaron a presuntos delincuentes con piedras y palos, recibiendo a cambio varios disparos de arma de 
fuego. (EUQ 18, M 25, CQ 18, AM 1, AM 10, N 1) 
 
ROBAN CON LUJO DE VIOLENCIA NEGOCIO EN CANDILES 
Violento atraco a un negocio de bienes raíces se registró en la colonia Candiles, donde hubo detonaciones por arma 
de fuego tras oponer resistencia. (…)Inmediatamente al lugar acudieron paramédicos de PCM de Corregidora y 
efectivos policíacos de ese municipio, así como de la PoEs, y se espera que a la brevedad arribe la PGJ. De última 
momento se logró saber que los hampones, quienes lograron darse a la fuga, se llevaron un botín estimado en 90 
mil pesos en efectivo. (DQ 1-G, N 3-B, PA 1-LR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE DESLINDA SNTE DE PROTESTAS EN DÍA DEL TRABAJO 
Por Domingo Valdez 
Maestros disidentes manifestaron que nada tuvieron que ver con las protestas realizadas durante el desfile del Día 
del Trabajo, y exhortaron al gobernador Francisco Domínguez Servién a hacer un pronunciamiento contra la 
reforma educativa, por considerar que lacera los derechos de los docentes y que no aporta en nada al desarrollo de 
la educación en el país. (…) El secretario de Organización de la Sección 24 del SNTE, Carlos Aldana Nájera, señaló 
que sus demandas siempre las han hecho de manera pacífica; sin embargo las autoridades estatales, señaló, se han 
negado a escucharlos porque están en desacuerdo con la reforma educativa. (EUQ, 4) 
 
ANTORCHA CAMPESINA NO PARTICIPÓ EN EL DESFILE: JERÓNIMO GURROLA 
El movimiento Antorchista de Querétaro manifestó que las declaraciones del Secretario General de Trabajadores 
del Estado, José Cruz Araujo, en la que señaló a la organización campesina como uno de los causantes de la 
suspensión del desfile conmemorativo al Día del Trabajo, son falsas, por lo que el dirigente estatal de los 
antorchistas, Jerónimo Gurrola, lo calificó de “inútil e eficiente, por no saber de dónde les están llegando este tipo 
de acciones”. (…) “Como dirigente de la organización me deslindo de estas acciones y le digo al secretario general 
de la federación que lo que tiene que hacer es ponerse a trabajar para echarle aguas al Gobernador del Estado”. (N 
4, EUQ 3) 
 
SE DESLINDA MOVIMIENTO MAGISTERIAL DE DISTURBIOS 
Por Mónica Gordillo 
Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases en el estado se deslindaron, en rueda de prensa, de los hechos 
ocurridos el 1 de mayo, y por los cuales el desfile de trabajadores fue suspendido, solicitaron al gobernador la 
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reinstalación inmediata de 10 maestros cesados; así como un espacio para el diálogo donde le expongan sus 
inquietudes. (…) subrayaron que los objetos que fueron arrojados pertenecen al SNTE. (…) señalaron que sus 
compañeros Rosa María Córdoba y Sergio Jerónimo Sánchez están siendo “hostilizados”, ya que después del desfile 
fueron seguidos por policías judiciales y sus casas fueron rodeadas por vehículos y hombres sin uniformes. En este 
sentido, responsabilizaron al gobierno estatal por cualquier daño que sufran ambos maestros en su persona. (AM, 
4) 
 
SE DESLINDA PABLO GONZÁLEZ DE DISTURBIOS EN DESFILE DEL 1 DE MAYO 
El líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola, afirmó que no le preocupa, y que en todo 
caso, pediría pruebas para ver de lo que supuestamente se le acusa. Lo anterior, luego de que el gobernador dio a 
conocer una lista con los nombres de los supuestos responsables de los disturbios ocasionados en el desfile del 
primero de mayo, y en la que menciona a Pablo González. (DQ 3, N 4, CQ 5, PA 4) 
 
DESPLEGADO 
Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos del Estado de Querétaro. El Comité Ejecutivo, las y los 
trabajadores de la CROC, rechazamos la violencia como manifestación de inconformidad laboral, (…) A usted Señor 
Gobernador, a las autoridades laborales y a los empresarios, la CROC le manifiesta su compromiso de seguir 
fortaleciendo la Paz y la tranquilidad social, y juntos proponer y ejercer acciones que México demanda. (…) Firma: 
Antonio Castelán, Secretario General, Benjamín Peralta Alegría, Secretario de Trabajo y Sabino Villanueva, 
Secretario de Organización. (N, 6) 
 
‘DESESTABILIZAN LAS INVERSIONES EN EDO.’ 
Por Cecilia Conde 
Las manifestaciones que impidieron que continuara el desfile conmemorativo del Día del Trabajo crean 
inestabilidad en cuanto a la llegada de inversiones al estado, subrayó el presidente de la Canacintra delegación 
Querétaro, Esaú Magallanes. Puntualizó que todos tienen derecho a manifestarse, pero de forma pacífica y 
privilegiando el diálogo. (…) dijo que los manifestantes deben verificar hacia quién debe ir sus demandas, ya que si 
no corresponden al gobierno estatal, no hay forma de que se resuelvan. (AM, 5) 
 
CIUDADANA INDIGNADA 
Por María M. del Bosque 
Acepto la inconformidad de algunos ciudadanos de Querétaro que no comulgan con ciertas políticas del presidente 
municipal de Querétaro o algunas decisiones del gobernador. En país democrático y en estado de derecho es 
inaceptable el insulto y la majadería propia de porros caprichosos y ventajosos que no aportan el sudor de su 
trabajo salvo sus gritos y agresiones. El gobernador, como el edil, han sido elegidos por la mayoría de los 
queretanos. Esperemos que los servicios de inteligencias estatales, municipales y federales, ubiquen a quienes han 
pretendido desestabilizar a nuestra Ciudad y Estado. Estamos hartos de los lidercillos y grupúsculos que buscan su 
beneficio dañando la tranquilidad de nuestro estado. En lugar de gritar y agredir, que se pongan a trabajar. (N, 4) 
 

 
 
 
 



 
MARTES 3 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 13 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Un ex secretario en la mira. El contralor estatal, Alejandro López Franco, tuvo una presencia mediática muy activa 
la semana pasada, al dar a conocer que 10 ex funcionarios están involucrados en un posible daño a las finanzas 
públicas por 14.2 millones de pesos, pero su objetivo, nos dicen, es pasar de las declaraciones a los hechos. Por 
ello, don Alejandro, nos cuentan, tiene trabajando horas extras a sus colaboradores, pues su meta es mandar 
señales de que hay una verdadera lucha contra la corrupción, imponiendo severas sanciones, entre ellas castigar 
con cárcel a un ex secretario de la administración estatal anterior, quien se encuentra en la mira por haber 
incurrido en irregularidades en la compra de un inmueble. Panorama gris para los constructores. Nos cuentan que 
los constructores queretanos pasarán el día de la Santa Cruz sin muchos motivos para festejar. En años anteriores, 
esta fecha servía para que los constructores se reunieran con autoridades estatales y municipales con el propósito 
de amarrar múltiples contratos de obra pública. Sin embargo, este año, nos dicen que simplemente los contratos 
con los gobiernos de todos los niveles no fluyen como se quisiera, en buena medida por diversas turbulencias 
económicas, las cuales se han visto reflejadas ya en los ajustes del presupuesto federal y en la inestabilidad en el 
tipo de cambio, aunado a que algunas obras estatales, como la que se realiza en la zona del Parque Industrial de 
Balvanera, le fue adjudicada a una constructora poblana. ¿Para cuándo los taxímetros?Será en estas semanas 
cuando, de acuerdo con el director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Alejandro Delgado Oscoy, se dará 
a conocer la actualización a las tarifas del servicio de taxi. Especialistas en movilidad nos comentan que este 
anuncio debería servir como coyuntura para ir a fondo e instalar de una buena vez taxímetros en esas unidades de 
transporte público, un asunto del que se ha hablado una y otra vez durante años sin que se logre aterrizar el 
proyecto. Sin la implementación de ese aparato, nos dicen, los choferes seguirán con sus cobros arbitrarios. 
Derecho de réplica. El Instituto del Deporte y la Recreación, a cargo de Markus López Winkler, se dirigió a este 
espacio para precisar que aunque “falta mucho por hacer”, el Parque Querétaro 2000 no se encuentra en el 
completo abandono, como aquí lo consignamos. Don Markus detalló que si bien en octubre encontraron un parque 
olvidado, hoy ya se han instalado sistemas de riego y rehabilitado áreas verdes, además de que se cuenta con 
nueva señalización y se están pintando las instalaciones. Agregó que en el parque se contemplan, entre otras obras, 
un polideportivo y la rehabilitación de la pista de atletismo. (EUQ, 2) 
 
LE TRONARON EL DESFILE A PANCHO 
Por Andrés González Arias 
La parada obrera del primero de mayo, la del Día del Trabajo – con el gobernador Pancho Domínguez  al frente – 
inició a las ocho con cuatro minutos. La calle de Corregidora –y a esa hora – estaba semivacía. Una hora después 
aquello ardía. Serían las nueve y minutos cuando arribaron los maestros y maestras de la  -CNTE -. Es la célula que 
de estos se tiene en Querétaro, la que dicen que “no existe”; la muy numerosa y aguerrida que crece y crece, en los 
municipios de la Sierra Gorda. (…) A su lado, Juan Martín Granados Torres, SEGOB. (…) Resuelto llegó este grupo. 
(…) Al llegar frente a Pancho, se le paran para que las lea. En un principio tenue, pero después generalizado, creció 
el grito de “huelga, huelga”. El gobernador endureció el ceño. “Jubilación cuando se cumplan los 28 años de 
trabajo”, dice otra manta. Es la “Ley Pancho” que hará unos meses se aprobó aquí en la LVIII legislatura. La 
aprobación llegó por mayoría dividida. (…) Pancho no habla, no sonríe. (…) Algo platica con Juan Martín. Y baja 
apresurado. Atracito del primer grupo, llegó otro…y otro…y otro. A cualquier más radical, en sus mantas, en sus 
expresiones. “Pancho…ganadero…nos lleva al matadero” se oye. Los que iban por escrito, eran peores. (…) Cargan 
un ataúd. Y se lo depositan en el suelo a Pancho. (…) Y los de la SESEQ, sección 32. Su lideresa, que tomó el 
micrófono casi para despedirse, no bajó la guardia. Ni las mantas de las trabajadoras de este sindicato. Hoy tiene 
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elecciones. (…)  “Si hay que evaluar, por Pancho hay que empezar” gritan en coro. (…) Le acompaña muy de cerca 
Juan Martín Granados. Y Aguilera Rico…y el de Salud y el del Transporte…todo su gabinete. De los veinticinco 
diputados solo Eric Salas asistió. Y le llovió, por aquello de la “Ley Pancho”. Él si la aprobó. De MAV, ni sus luces, en 
el desfile de su ciudad. Y acá, ya en el andador “5 de Mayo” Pancho abre el paso. (…) “Decían, mentiras, la misma 
porquería” le sueltan a Pancho tras la oreja. Pancho abre el paso. Casi corre. “Por aquí, señor” se oye una última 
voz. Y le abren la puerta de la Secretaría de Gobierno. Pancho no entró por donde salió. (CI) 
 
¿VIENEN LOS PRIMEROS PRESOS POLÍTICOS DE DOMÍNGUEZ? 
Por Víctor López Jaramillo 
No es un hecho menor lo sucedido el 1° de mayo, en donde abruptamente fue cancelado el desfile y el gobernador, 
Francisco Domínguez, huyó escoltado por su seguridad rumbo al Palacio de la Corregidora a refugiarse de la 
protesta social que tomaba las calles de Querétaro. Las primeras horas del evento habían transcurrido en calma, 
siguiendo el caduco ritual de que los trabajadores pasen frente al gobernante y agradezcan las dádivas dadas. Un 
ritual que data de la más rancia época priísta y que muestra el nivel máximo del corporativismo político. De 
pronto, un grupo de maestros disidentes se sale del guión y empieza a protestar fuertemente, lanza playeras, 
gorras y agua al estrado donde está el gobernador y su gabinete. Ante el hecho, dan la orden a los líderes obreros 
corporativizados de terminar el desfile y el gobernador corre escoltado. Y no es un hecho menor porque muestra 
una vez más el talante autoritario del gobernador Domínguez y la falta de respuesta política de la Secretaría de 
Gobierno, que pareciera que enfoca más sus esfuerzos a intervenir en los poderes Judicial y Legislativo y no a hacer 
sus labores de inteligencia política. En apenas siete meses de gobierno, los gobiernos panistas en la capital y en la 
gubernatura empiezan a hacer agua y existe el riesgo de llevar a sus proyectos políticos al naufragio. Los panistas 
hicieron una lectura equivocada de su amplio triunfo electoral. Es un error pensar que, por ganar holgadamente, la 
ciudadanía les dio un cheque en blanco para tomar patrimonialmente el gobierno.  Se equivoca el gobernador al 
decir primero que quienes protestaban lo hacían ante la instancia equivocada, puesto que él nada tenía que ver en 
la reforma educativa. Las decisiones que han tomado, tanto Domínguez en la gubernatura como Aguilar en la 
capital, han ido creando un caldo de cultivo para la protesta, una protesta que el 1° de mayo se hizo más que 
notoria a nivel nacional. El cambiar la ley de jubilaciones a trabajadores en servicio del Estado claro que genera un 
malestar social. La amenaza de despido de empleados municipales del servicio de limpia crea inconformidad entre 
ellos. Y se equivoca también Domínguez al querer usar el viejo truco de los infiltrados y la protesta provocada, 
como si a los trabajadores les faltaran motivos para protestar. En este 2016, el gobernador reproduce el discurso 
de 1998 de Ignacio Loyola Vera como gobernador. Nunca aceptar errores y fabricar culpables. En 1998, tras los 
sucesos donde apedrearon un camión con miembros del gabinete, Loyola Vera vio complots en cada rincón de 
Querétaro y señaló a las organizaciones sociales como responsables. Ese fue el inicio para reprimir a 
organizaciones como el Frente Independiente de Organizaciones Zapatistas (FIOZ) y encarcelarlos para eliminar 
toda disidencia en el estado. El recuerdo de Ignacio Loyola Vera siempre irá ligado con el de los presos políticos 
que mandó encarcelar. La tentación autoritaria está en Francisco Domínguez y ya comenzó a señalar a 
organizaciones sociales. Además de querer vengar la afrenta de ser burla nacional, quizá Domínguez busque, al 
igual que Loyola Vera en su momento, poner freno a las organizaciones sociales que lo cuestionan. Falta ver si en 
cualquier momento Francisco Domínguez tiene sus primeros presos políticos a consecuencia de las 
manifestaciones del 1° de mayo. (EUQ, 11) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Desfile. Inevitablemente tenemos que hablar de lo sucedido en Querétaro el domingo, Día del Trabajo, sabíamos 
que había descontentos e imaginamos que habría reclamos hacia las autoridades. Los ciudadanos sabíamos que 
habría protestas pero los encargados de seguridad y de la gobernabilidad debieron de estar más enterados y 
preparados para una protesta de ese tamaño. El desfile se tuvo que cancelar por parte de las autoridades y 
tuvieron que dejar el templete ante las agresiones de algunos manifestantes; una cosa es la libertad de expresión y 
hacer demandas justas pero siempre en un marco de respeto y diálogo. Los trabajadores perdieron una gran 
oportunidad de expresarse por culpa de unos cuantos que "reventaron" el evento y dejaron a varios contingentes 
fuera del desfile. La falta de respeto a una autoridad debe de ponernos a reflexionar a todos y es que ante estos 
actos cualquiera puede ser tratado de la misma o peor forma. Las autoridades aseguran que ya tiene detectados a 
los que "reventaron" el festejo del Día del Trabajo y no se puede atribuir que hubo un descontento generalizado 
sino que un par de grupos tomaron la decisión de generar un caos en pleno Día del trabajo. DE REBOTE. Alguien no 
está haciendo bien su trabajo en el Poder Ejecutivo al exponer al gobernador de esa forma tan arriesgada. (DQ, 10) 
 
TEMPLO MAYOR 
Por Fray Bartolomé 
Mal y de malas anda el queretano Francisco Domínguez Servién tras haber tenido que salir huyendo de la 
ceremonia del Día del Trabajo, ante las protestas y agresiones de los manifestantes. PARA EMPEZAR, resulta muy 
marcado el contraste con su antecesor, el priísta José Calzada, quien encabezó todos los desfiles del 1º de mayo 
que le tocaron, sin sobresalto alguno. LUEGO está el hecho de que el gabinete del panista no parece muy bien 
entrenado para prever y desactivar las broncas. En especial se señala al secretario de Gobierno, Juan Martín 
Granados Torres; y a su hermano Juan Marcos Granados Torres, que es el secretario de Seguridad. LO GRAVE del 
asunto es que “Pancho”, en lugar de tratar de entender qué fue lo que provocó el desaguisado, decidió emprender 
persecución policiaca contra quienes lo abuchearon. Como quien dice, quiere apagar el incendio, ¡echándole 
gasolina! (R, 12) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
EMBLEMA. "Hombro con Hombro" se llamará el programa de desarrollo social que presentarán hoy el gobernador 
Francisco Domínguez Servién y su secretario estrella Agustín Dorantes. Se trata del eje principal del combate a la 
pobreza y será la bandera del sexenio para llevar desarrollo a los rincones del estado, cumpliendo las promesas de 
campaña del 2015. La marca de la casa. ¿SE VA? Una vez más el secretario del ¿Trabajo? confirmó lo que se temía 
desde su nombramiento: que a donde quiera que llega causa problemas. Y si no, échenle cuentas de todas las veces 
que ha dejado de operar por la antes tan famosa estabilidad laboral de Querétaro. Aguilera parece ser un accidente 
buscando dónde ocurrir. (DQ, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Y ahora resulta que portar pancartas con frases de Mahatma Gandhi o de Ricardo Flores Magón y plantarte frente a 
la autoridad te hace anarquista. Hay que tener mucho cuidado con los conceptos, porque a ese paso puede resurgir 
el sinarquismo, el yunquismo y otras corrientes supuestamente en desuso. ¿A poco no? Agua pura para la 
calentura. (PA, 1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por  Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Dos caminos. Este domingo 1 de mayo, quedará marcado como un parteaguas del Gobierno encabezado por 
Francisco Domínguez Servién, a quien le demostraron ciudadanos de diversos sindicatos que no se pueden dirigir 
los destinos de Querétaro -ni de ninguna parte- a golpe y trompón. Más allá de la paniqueada evidenciada por la 
autoridad, dirigentes sindicales y hasta guaruras, se puso en ridículo a nivel nacional al mandatario, luego de 
bajarlo del presídium por la supuesta presencia de jóvenes que pudieron echar un “gasolinazo”, según el cetemista 
J. Cruz Araujo; lo cierto es que no beneficia esa imagen hacia afuera. Hay que ser claros: A nadie conviene ni gusta 
lo que sucedió durante el desfile de los trabajadores, donde integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio 
de los Poderes del Estado, de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y otras organizaciones, 
lanzaron objetos al presídium. No está bien ni abona al diálogo para resolver las diferencias y puntos de vista. No. 
Pero también es cierto que las señales estaban dadas. Faltó operación política por parte de las Secretarías de 
Gobierno y del Trabajo, ni duda cabe. Aquí le comenté la semana pasada que la prueba de fuego para cualquier 
mandatario era su primer desfile obrero. Que deberíamos estar atentos a cuál sería la actitud de Domínguez y su 
equipo: escuchar o reprimir. Bueno, ni una ni otra, decidieron correr. A Juan Martín Granados Torres, titular de 
Gobierno, y su equipo les pasaron de noche los riesgos que corría su jefe, el mandatario estatal, a la hora de 
sentarlo para ver pasar a decenas, cientos de inconformes que hacen de ese día su espacio para gritar consignas y 
encarar a la autoridad. Y qué decir de José Luis Aguilera Rico, que cobra como responsable del área laboral de 
Gobierno del Estado, que ha demostrado con creces su falta de capacidad de operación en el caso de la huelga en la 
Universidad Autónoma de Querétaro y otros conflictos que se avecinan como la Normal, el propio STSPE, policías y 
gente de limpia. No hicieron su trabajo, fue el comentario ayer por la mañana en los cafetines de Plaza de Armas. 
Claro que no lo hicieron. Por ello, el gobernador Francisco Domínguez fue blanco de críticas y burlas en la prensa 
nacional (la docilidad de la local quedó plasmada en los resúmenes noticiosos y las primeras planas), encabezadas 
por Brozo y Carlos Loret. Ahora vendrá una difícil decisión por parte del mandatario: O abre espacios para el 
diálogo, transitando a un escenario de tolerancia y fin de venganzas, u opta por el más fácil: endurecer postura 
ente los grupos inconformes, ampliando la cacería de grupos contrarios al régimen, cerrándose al entendimiento. 
De hecho, creo que Francisco Domínguez (mal asesorado) ha tomado la segunda ruta. Al menos eso se desprende 
de dos acciones observadas el lunes por la mañana: 1) Los Honores a la Bandera encabezados por el gobernador 
en Palacio de la Corregidora fueron a ¡puerta cerrada! Sorprendidos, los alumnos de la escuela Naciones Unidas de 
Ezequiel Montes se encontraron con una celebración en lo oscurito del patio central. Nadie entró. 2) El secretario 
de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, declaró que los que se manifestaron el domingo estaban en todo su 
derecho de hacerlo, pero que se pasaron. Y adelantó lo que vendrá: “no se permitirán estos actos y serán 
sancionados”. Así las cosas, a pesar de que Domínguez Servién se dijo dispuesto al diálogo y de que “cada una de 
las demandas serán atendidas debidamente”, pues en su Gobierno “anteponemos un estricto apego a la libertad de 
expresión”, el decir y hacer parece que no caminan por el mismo riel. Habrá que esperar a que se asienten las 
aguas, tras la tormenta. Solo así sabremos si es real ese llamado a dialogar o fue solamente para salir al paso en un 
día de perros, con pollitos en fuga. Al tiempo. -CASA DE ECALA- Sorprendente. Dóciles al poder, maiceados dirán 
otros, lo cierto es que los priistas no han dicho nada respecto a los hechos del domingo. ¿Dónde están los Ruiz, 
Alcocer, González, Cárdenas, Ortiz, etcétera? Un caso para la araña -OÍDO EN EL 1810- Tolete. En entrevista con El 
Dueño de la Mañana, Aurelio Peña, el dirigente de la CTM, J. Cruz Araujo, reconoció que en sus 42 años de 
trayectoria sindical no había vivido algo como lo del domingo. Aceptó que faltó operación política y pidió mano 
dura. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Voló. Muchos, casi todos los presentes, se preguntaban dónde estaba el alcalde de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, a la hora de la corretiza al gobernador y su gabinete. Se fue a México, comentó a 
este armero uno de sus colaboradores. -¿Pero no lo invitaron? Sí, de hecho la invitación llegó el viernes a su oficina, 
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pero tuvo que ir a la Ciudad de México. -¿Por qué dicen que le pidieron no estar? -No es cierto. Lo invitaron, pero 
tuvo que ir al DF. Versión que no coincide con la difundida por el secretario de Gobierno de Marcos Aguilar, 
ManuelVelázquez Pegueros: -El presidente municipal no asisitó porque no recibió invitación de los organizadores. 
¿Con qué versión se queda? -¡AAAPUNTEN!- Atorada. Le preguntamos a la combativa dirigente sindical, Alicia 
Colchado, por qué no marchó el domingo. Claro que marché, lo que pasa -nos contó- es que yo iba con la gente de 
limpia municipal y cuando llegamos al templete ya no había nadie. Nos ganaron, soltó. Y sí. -¡FUEGO!. Oportunidad. 
Creo firmemente que las inconformidades mostradas el domingo son una ventana para que el gobernador 
Francisco Domínguez entienda y atienda las expresiones. Él sabe lo que está en juego: la gobernabilidad. Y si esta 
lleva a cambiar miembros de su gabinete, que lo haga. No pasa nada. (PA, 2) 
 
CARTÓN “YO NO FUI…” 
Por Pepe Gómez 
Dibuja a un sujeto parecido a Pablo González Loyola quien tiene escrito en su camisa “Unión Cívica Felipe Carrillo 
Puerto, Qro.” y cantando dice “Si les vienen a contar cositas malas de mí…”, y junto a él están gorras amontonadas 
en el suelo. (DQ, 3) 
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